
证券代码：002001                                   证券简称：新和成 

浙江新和成股份有限公司 

投资者关系活动记录表 
                                                      编号：2021-005 

投资者关系 

活动类别 

 特定对象调研        分析师会议 

 媒体采访            业绩说明会 

 新闻发布会          路演活动 

现场参观             其他   

参与单位名称 

及人员姓名 

1. 申万宏源  宋涛 胡双   2. 东北证券  陈俊杰 伍豪 

3. 南方基金  郑勇        4. 瑞民投资  黄晓坤 匡立春 

5. 财通证券  朱乾栋      6. 永禧投资  王超    

7. 天风证券  李辉        8. 精致投资  陈鸿 黄登峰 

9. 浙商证券  张玉龙      10.东方证券  袁帅 

11.开源证券  金益腾 吉金 12.华宝投资  董书成  杨奇 

13.弘毅远方  黄振东      14.红筹投资  王羽 

15.正心谷    施航        16.胜邦投资  刘倩倩 

17.长江证券  张俊        18.申万研究所 余玉君 张静含 

19.申万投资  袁鹏        20.银叶投资 李悦 

21.光大证券  赵乃迪 周家诺 蔡嘉豪 

时间 2021年 11 月 17日 

地点 公司总部一楼会议室 

上市公司接待 

人员姓名 
石观群  王学闻 

活动主要 

内容介绍 

    一、公司三季度业绩情况介绍 

    目前公司生产经营整体稳定运行，前三季度，公司实现营业

收入 105.16 亿元，同比增长 40.72%；归属于上市公司股东的净

利润 33.66 亿元，同比增长 14.67%；截止到三季度报告期末，归

属于上市公司股东的所有者权益 208.70 亿元，比上年度末增长

7.93%。在产品方面，营养品类产品继续保持优势，香精香料和新

材料类产品稳步发展，内销和外销均有不同程度增长。 



公司持续围绕营养品、香精香料、高分子新材料等几个领域

创新发展。在营养品板块，公司拓展了大品种蛋氨酸项目，目前

公司蛋氨酸项目产能 15万吨正常生产销售，在建 15万吨生产装

置受疫情影响，建设进度延迟至 2023 年投产。牛磺酸项目已启动

报建，维生素 B6项目已在试车过程中。生物发酵项目一期已经投

入运行，基础设施建立完善，为二期维生素 B族等产品奠定基础。

香精香料板块，基地框架已经基本完成，目前在进一步新的征地

建设，将进一步丰富产品品类，做系列化产品，薄荷醇项目已在

建设中；新材料板块，PPS 三期正在扩建中，会继续拓展新的品

种；其他项目将会整体考虑资源、人员配置、资金使用等情况逐

步进行建设。 

二、问答环节 

1. 公司如何看待今年维生素的需求变化以及未来的价格走

势？ 

答：维生素的市场需求是刚性需求，维生素的市场需求有一

定的季节性变动，维生素产品在淡季和旺季会有一些变化，但维

生素市场需求每年都保持稳定增长。目前维生素 E价格处于高周

期阶段，维生素 A 价格在中高位波动，整体供需结构良好。公司

的维生素产品种类较多，会结合市场需求情况、营销策略等方面

提升公司业绩。 

2.如何看待蛋氨酸产品的供需？ 

答：全球蛋氨酸市场规模每年保持稳定增长，行业内部竞争

加剧、下游需求变化、现有厂商的扩张产能以及新竞争者的加入

等因素也会影响供需平衡。从行业经验来看，新建规模化的蛋氨

酸装置需要巨额资金投入，且规划、建设时间需要一定的时间，

从目前来看，蛋氨酸市场供应良好。公司有信心通过产能完全释

放、提升产品质量以及下游需求趋势改善，公司的规模效应将进

一步显现。 

3.公司 PPS 扩建项目将增加多少量？进展如何？未来的发展



规划如何？ 

答：PPS 是一种优良性能的特种工程塑料，具有耐高温、耐

辐射、阻燃、耐腐蚀等特点，产品应用领域广，是未来发展的趋

势和方向。目前公司 PPS 年产能为 15000 吨，PPS 第三期 7000 吨

扩产项目正在建设中，预计明年能投料试车，总体规划审批产能

是 30000 吨，陆续投建扩产能。公司除了设立的新材料研究院外，

积极拓展下游应用领域，努力延伸产业链，做高附加值、系列化

产品。与闰土股份、帝斯曼、东洋纺等公司的合作，将实现优势

互补、互利共赢,推进 PPS行业的发展。 

4.公司原料药未来有哪些规划？ 

答：公司现有的原料药板块业务较其他板块业务规模比较小，

接下来，公司拟在山东潍坊布局原料药生产基地。目前除了一些

维生素类及医药中间体的产品业务在正常开展外，根据公司原料

中间体和技术优势也在培育新产品，根据公司整体战略规划，各

项目逐步落地。 

5．公司布局生物发酵领域是基于哪方面的考虑？ 

答：公司看好生物发酵的发展前景，生物发酵与化学合成相

结合，与公司的发展战略和产品研发匹配度较高。生物发酵符合

碳排放、可循环以及绿色环保，这也是未来的发展趋势，公司通

过生物发酵和化学合成平台综合考虑两种工艺的生产成本、技术

工艺，交替发展，不断增加产品品类，实现规模化生产，进一步

增强公司的综合竞争能力。 

6.公司的香精香料业务趋势会怎么样？ 

答：公司的香精香料产品应用主要覆盖日化、食品和医药等

各大领域，预计市场需求稳定增长。公司通过围绕大产品开发系

列化产品，同时选择附加值较高的小品种，逐步形成差异化、系

列化的产品体系。随着薄荷醇等新产品的建设产出，加上现有丰

富的香原料产品，未来香料业务将保持稳健增长。 

7.公司今年销售费用大幅下降的原因是什么？ 



答：这是根据《企业会计准则第 14 号-收入》的规定，原销

售费用中的运保费计入了营业成本，所以销售费用同比下降。 

附件清单（如有） 无 
 

 

 


